



Estrategia Empresarial 03/01/2024

El BAT acogió el tradicional evento navideño 'Encuentro con Profesionales con Visión y Experiencia Internacional', organizado por la plataforma de empresas Bilbao&Urban Cities, y en el que profesionales vascos de distintos sectores que desarrollan su trabajo en otros países trasladaron sus vivencias, experiencias y visión actual de sus mercados de actuación.

La jornada comenzó con una introducción por parte de Xabier Arruza, coordinador de la asociación empresarial, que presentó brevemente la composición y los objetivos de la misma. Tras su intervención, comenzó el diálogo en el que los ponentes coincidieron en la necesidad de pasar por un periodo de adaptación que "dificulta inicialmente la integración, incluso en aquellos países de Europa en los que las diferencias culturales son menores", señalaron.

Los ponentes coincidieron en la "necesidad de pasar por un periodo de adaptación" en los países de acogida

Zuriñe Fermín, arquitecta residente en Canadá desde hace 12 años, señaló que este país está abierto a la colaboración internacional y ofrece "grandes oportunidades, especialmente en el sector de la arquitectura, donde los profesionales europeos son especialmente valorados".

Por su parte, Xabier Lareo, responsable de Tecnología y Seguridad en la unidad de Tecnología y Privacidad del SEPD (Supervisor Europeo de Protección de Datos), residente en Bruselas desde 2017, hizo una división entre lo que es la propia Unión Europea, que crea "una burbuja en la ciudad de Bruselas, llena de profesionales expatriados de multitud de países", y el propio país de Bélgica, partido en dos entre Valonia y Flandes, donde el 60% de la población habla coloquialmente flamenco, circunstancia que obliga a "aprender este idioma para optar a muchos trabajos en los que el conocimiento de francés no se considera suficiente".

Martín Schäfter, 'managing director' de Orona GmbH en Munich, destacó que el país germano está viviendo un "claro parón en la economía, no reconocido por el Gobierno Federal, y especialmente notable en el sector de la construcción".

Finalmente, Miguel Retolaza, ingeniero industrial, compartió su experiencia laboral en Marruecos, Arabia Saudí y China, mercados con "grandes contrastes culturales" y donde el sector de la salud es un "nicho muy importante por la falta de profesionales locales".

Este encuentro se ha coordinado desde la Asociación "Bilbao Urban & Cities Design" que agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo de Think Tank, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más saludables, inclusivas y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación. La Asociación cuenta con una vocación internacional decidida, con el objetivo de establecer acuerdos transnacionales que permitan atraer proyectos internacionales de ámbito urbano, susceptibles a una colaboración por parte de los miembros de la Asociación. Y entre sus servicios está la organización de Study Tours y agendas políticas, como en este caso, para dar a conocer de primera mano los hitos de los procesos de transformación urbana de nuestras ciudades internacionalmente reconocidas.

Date

2025/11/04